



# Punto y Coma

PyC 22

Octubre/2021

## Pensando la local...

### Brecha de Género y Trabajo Doméstico y de Cuidados

El trabajo doméstico y de cuidados no remunerado es indispensable para la sostenibilidad y reproducción de la vida y fundamental para el desarrollo y funcionamiento de la economía y la reproducción social.

Es desproporcionalmente asumido por las mujeres, y en gran medida, sigue siendo invisibilizado y subestimado.

Las desigualdades en la distribución de roles y los estereotipos de género perpetúan la injusta división sexual del trabajo y siguen siendo las mujeres las responsables de la mayor parte de las tareas del hogar y del cuidado

No solo las mujeres participan más en el trabajo de cuidados, sino que, diariamente dedican el doble de tiempo en comparación a los hombres que cuidan (Dane/Onumujer, 2020).



La división sexual del trabajo ha establecido determinados lugares a hombres y mujeres, prescribiendo prácticas, relaciones jerárquicas de poder y naturalizado espacios de dominación. El mayor tiempo que dedican las mujeres al trabajo doméstico limita su inserción laboral, su ejercicio de ciudadanía y participación en otros ámbitos sociales y políticos. Asimismo reduce la posibilidad de las mujeres de contar con ingresos propios y tener autonomía económica.

Aunque se hayan dado muchos cambios en las últimas décadas, diversos datos muestran que las niñas todavía pasan más tiempo en los quehaceres domésticos que los niños.